
令和３年１２月１5日
PTA会員の皆様

根戸小学校　PTA

会長　 山﨑　光明

第２回常任委員会が、１２月６日（月）１０時から行われました。

常任委員２０名出席　司会：河野／記録：志茂

【山﨑会長あいさつ】

　皆様お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。

　バザーが終了し2週間以上経ちましたが、異常報告もなく成功したと感じています。ご協力あ
りがとうございました。

　第２回常任委員会は１０月に行う予定でしたが、コロナの状況を考え本日の開催となりまし

た。各委員会の活動報告、中間決算報告、協議したいこと、いろいろございます。どうぞよろしく

お願いいたします。

【校長先生あいさつ】

　いつも根戸小学校にご協力いただきありがとうございます。本日は議題がたくさんあると存じ

ておりますが、どうしても皆様にご意見を伺いたいこともございますのでよろしくお願いいたしま

す。

　バザーの開催、ありがとうございました。子供たちの楽しそうな姿がとても印象的でした。運動

会の後と同じように、子供たちの心の軽やかさが私たちにも伝わり、学校生活でこのような場

面はとても大事なんだと感じています。今年度は、昨年度中止した行事をどうにか開催できな

いかと、職員も悩みながらも考え、工夫し進めてまいりました。

　そんな中、修学旅行で残念なことがございました。日光での宿泊一日目に日光彫の体験を計

画しておりました。例年であれば全員で一緒に体験できるのですが、今年度は人数制限をいた

しました。食事をする班、日光彫を体験する班、と同時に二班にわけて行う予定でした。ところ

が１０分前になっても日光彫の講師があらわれないと旅行会社から連絡がございました。

　今の段階でわかっていることは、学校から旅行会社に日光彫の体験をさせたいと連絡し、旅

行会社は現地の業者に依頼してくださいました。予約しただけではなく、最終の人数確認、図

柄の確認等、何度も連絡を取り合っていました。ですので、職員たちは何の疑いもなく日光彫を

体験できるものだと思っていたのです。ところが、日光彫を請け負った会社は、根戸小学校の

体験はキャンセルになったと日程管理されていたそうです。もちろんですが、学校からも旅行会

社からもキャンセルのお願いはしておりません。ただその結果、多人数の準備はすぐにできな



いため、日光彫の体験ができなくなってしまったのです。旅行会社と私から、落ち込んでいる子

供たちに丁寧に説明をいたしました。学年職員たちも、他に何か楽しめることはないかと考え

て、急遽レクリエーションを行いました。

　現在は、その後も旅行会社と連絡を取り合い、体験できなかったことに対してどのように対処

してもらえるのか調整中です。私もこのような経験は初めてでしたが、旅行会社も初めてのこと

だったそうです。６年生の子供たち、保護者の皆様には、詳細がわかり次第ご連絡させていた

だく予定です。

　心配の種はつきませんが、次は掃除についての話です。新型コロナ感染症対策の一環で、

ホウキにキッチンペーパーを巻いて掃除しておりました。ただ、それではどうしても砂埃が残っ

てしまうのです。子供たちは清掃活動に高い意欲があるのに、効率が悪いことが残念です。で

すので、感染症の広がりに落ち着きが見られる現在、今後はホウキ本来の使い方でしっかりと

埃を掃除し、水拭きはモップを使用し、子供たちの意欲を大事にしたいと思っています。この事

に関して、またご意見も伺いながら考えていきたいと思っています。

　寒くなり、コロナに加えインフルエンザ、ノロウイルス、様々なことに気を付けながら学校活動

を展開していきたと思っています。引き続きご理解とご協力をお願いいたします。

【学校より（教頭先生）】

　

日頃よりご協力いただきましてありがとうございます。

　今年度はコロナの影響で行事が少ない中、何か子供たちにできることはないかといつも考え

ています。そんな中バザーを開催していただきありがとうございました。子供たちの楽しそうな

様子、喜びがひしひしと伝わってきました。

　２学期に入り、校外学習などの行事をたくさん実施することとなりました。音楽発表会をどうに

か開催できないものかと考えましたが、根戸小学校は在校人数が多いため開催を断念しまし

た。開催はできませんが、プロの演奏会を３部制にし１２月８日に鑑賞します。

　今後も引き続き、今子供たちになにができるのかを考えていきたいと思います。

　

【議事】

１．報告事項

（１）各委員会より４月から９月の活動報告

・学年委員(卒業準備)
４月　PTA定期総会に出席、1年生学年役員の選出を行いました。
５月　第１回常任委員会、第１回委員会、全体会に出席しました。

・卒業準備

５月　第１回委員会、全体会に出席しました。

６月　卒業準備積立金予算を検討しました。

７月　「卒業準備金の徴収と口座振替のお願い（承諾依頼書）」の配布、回収しました。

９月　「卒業祝い品であるTシャツのサイズについて」の配布、回収しました。



・広報委員

７月　きずなを発行し、小学校のHPに掲載の依頼をしました。

・文化委員(ベルマーク)
６月　本部の判断により今年度の講演会の中止が決まりました。

・ベルマーク

６月　自宅での集計を行いました。

・地区委員

8月　教育ミニ集会が中止されました。
9月　ベルクの公聴会に出席しました。

・本部役員選考委員

５月　第１回常任委員会、全体会に出席しました。

９月　第２回全体会で、「来年度PTA本部役員へのお誘い」の印刷、配布しました。
　　　作業の後、今後の活動についての説明を行いました。

・バザー委員

５月　バザー寄贈品のご協力のお手紙を配布しました。

９月　２回目の寄贈品を回収しました。

（２）中間決算報告（会計より）

　中間決算報告を行いました。バザーの収支報告のお手紙は配布済みです。

２．協議事項

（１）会則改訂について

　近年、根戸小学校のＰＴＡでは昔からの活動内容を継承するのではなく、現在の状況に合わ

せた活動内容に変更を行ってきました。その活動内容をきちんと会則に盛り込んで会則に沿っ

た活動を行うためにこの改定案を提出いたします。

　今回の改定の目的は、一つは会則に記載されている内容と実際の活動内容が合っていない

記載を、現在の活動内容に合わせた記述に直すこと。もう一つはPTAの元々の理念の一つで
ある「保護者と教員が学びあうことで教養を高める」ことを受けて文化委員会が設けられていま

すが、活動が形骸化していること（文化委員会主催の講演会に役員と文化委員以外の出席が

ほとんどない）、そもそも根戸小ＰＴＡでは前述の理念をPTAの目的として掲げておらず、よりそ
の目的に専念した活動を行っていきたいと考え、根戸小ＰＴＡの充実した活動の一つであるベ

ルマーク活動を担う委員会に変更することを目的とします。



【改定案１】

銀行の名義変更時に会則の提示を求められ、会則に住所の記載がないと受理されないため、

住所の記載をします。

（現行）

第１条 名称及び事務局
この会は｢根戸小学校ＰＴＡ｣と称し（以下「この会」と呼ぶ）、事務局を根戸小学校内に置く。

↓
（改定案）

第１条 名称及び事務局
この会は｢根戸小学校ＰＴＡ｣と称し（以下「この会」と呼ぶ）、事務局を根戸小学校内（千葉県我

孫子市つくし野４－１７－１）に置く。

【改定案２】

文化委員会の過去の活動が形骸化しているため、ベルマーク活動を行う委員会に変更をいた

します。

３．その他

校長先生、学校への、質問と要望

①「通学路一斉点検について」

八街で通学路での痛ましい事件があり、市から通学路一斉点検がありました。根戸地区２箇

所、デニーズのところが出ていますが、何か対策は決まっていますか？

　デニーズ裏の工事会社から、何度か説明がありました。委員会側からも要請があり、引き続

き係員に注意してもらうよう働きかけをしています。その他の場所では、歩道や車通りの多い箇

所について、警察、市役所の方を交えて一緒に場所の点検を行いました。

　(山﨑会長)根戸地区の２箇所は、市のHPでは見守りとなっています。実際確認してきました
が、旧水戸街道の信号には安全指導員の方がいらっしゃいましたが、増員の可能性もあるか

もしれません。また、今後の状況では、地区委員さんにも旗当番の場所についてご協力をお願

いすることになるかもしれませんので、どうぞご協力お願いいたします。

②「登校時、１年生の昇降口の行列について」

７時４５分に１年生がすごく長く並んでいるので何とかならないでしょうか？７時４５分に昇降口

が開かない時もあります。

　長い行列ができていることは重々承知しております。新校舎からも行列があります。子供たち

は昇降口の扉が開いても、７時４５分のチャイムが鳴るまで入りません。楽しくおしゃべりしなが

ら待ってくれています。この４５分という時間については、妥当かどうか議論の余地はあると思



います。ただ、４０分に時間の変更をしても同じ状況になるのではないでしょうか？もちろん雨

が降っている日には、早めに扉を開ける等柔軟な対応を心がけます。

　７時４５分に扉が開かないことは、ごくまれに職員の手が空いていない時があったのかもしれ

ません。職員は８時からの就業時間にもかかわらず、毎日協力してくれています。

③「グランレジデンス前の交差点について」

最近信号が歩者分離になりましたが、歩行者の青信号が短く、１年生は渡りきれないことがあ

ります。

　信号の方式が変更されたことについて、学校には連絡がございませんでした。おそらく、警察

から教育委員会、そして学校に話が流れてくると思います。警察としては渋滞をまねかないよう

青信号の時間を調整していると思います。もし子供たちが渡りきれないとなれば、学校から教

育委員会からそして警察へ要望はだしたいと思います。

④「持ち物について」

図工で使う等準備が必要な持ち物は、事前に学年通信などでいつまでに持って行くのか記載

してありますが、持ち物を使う前日にも連絡帳でお知らせいただけると有り難いです。また、口

頭のみで先生が持ち物も指示されることもあるようですが、１年生には伝わりにくいので、こち

らも連絡帳への記載をお願いします。

　学年の様子も聞きながら、職員に投げかけます。

⑤「学校からのメールについて」

先日の悪天候による登校時間の変更について、根戸小からメールがきたのは７時頃でした。家

を出る間際の時間で、気づかずに通常登校させたご家庭もありました。もう少し早く連絡が欲し

かったという声が多いようです。

ちなみに同日、久寺家中からのメールは６時にきました。同じ地区で、このような差が出るのは

どうしてか教えてください。

　私自身も、このようなご意見がでるのではないかと思っていました。大変申し訳ございません

でした。事情を説明いたしますと、台風等で登校時間の変更をする場合、通常であれば久寺家

中区（久寺家中、並木小、根戸小）３校で協議し決定します。私の所に連絡がきて、職員に連絡

しました。職員は学校にかけつけてメール文を作成し、最速でのお知らせとなったのがあの時

間でした。今後もできる限りより早く連絡をしていきたいと思っております。

⑥「ホームページの校長先生の文章について」

学校ホームページで校長先生が朝の子供たちの登校時の様子や授業の様子等を写真、文章

つきでよく載せてくださっています。コロナ禍で学校に行く機会も減りましたので、学校での子供

たちの様子がわかってとてもいいと思います。続けてほしいです。



　（山﨑会長）以前は給食の写真ばかりでしたが、校長先生が学校の様子を載せてくれるよう

になってから、ホームページをみることが楽しみになりました。このようなご意見がでてくること

に、私もうれしく思います。PTAも、ホームページから発信していきたいと思っていますので、よ
ろしくお願いいたします。

本部副会長より

　来年度の活動予定及び予算案の提出を来週メールで送りますのでよろしくお願いいたしま

す。また、引継ぎ書類の整理で、溶解処理する書類はPTA会議室にお持ちください。

教頭先生より

　今までは評議員会議を年３～４回行っていました。次年度からは、学校運営協議会に変更さ

れます。（デモの会議を上映しました）

　今後は我孫子市１９校で、この学校運営協議会が行われ、より経営方針などに関わり一緒に

学校運営を作り上げていくようになります。


